

---

**República Democrática Federal de Etiopía  
Programa sobre Oportunidades Estratégicas  
Nacionales (2024-2030)**

**Adición**

**Respuestas brindadas por la Dirección a las  
observaciones de los Estados Miembros**

---

Signatura: EB 2023/OR/12/Add.2

Fecha: 4 de enero de 2024

Distribución: Pública

Original: Inglés

**Para información**

---

---

**Preguntas técnicas:**

**Sara Mbago-Bhunu**

Directora Regional  
División de África Oriental y Meridional  
Correo electrónico: s.mbago-bhunu@ifad.org

**Mawira Chitima**

Director de Centro Regional  
Correo electrónico: m.chitima@ifad.org

---

Observaciones de Francia	Respuesta de la Dirección
<p>Los cultivos que se consideran prioritarios pueden cambiar de un año a otro, lo que podría dar lugar a cambios intempestivos hacia nuevos productos a gran escala, con las consiguientes interrupciones en los eslabones posteriores que serían difíciles de gestionar. Por consiguiente, la selección de las cadenas de valor que recibirán apoyo es un tema delicado y debe realizarse en estrecha consulta con el Gobierno para garantizar su compromiso a largo plazo.</p>	<p>La Dirección coincide en que no es sostenible realizar una selección fija <i>a priori</i> de las cadenas de valor que recibirán apoyo durante un largo período de tiempo debido a los cambios en el mercado y el contexto político. De ahí que la selección de la cadena de valor a la que se prestará apoyo es flexible y se determinará durante el diseño del proyecto o programa y durante su ejecución. A lo largo de todo el ciclo del proyecto se llevará a cabo un cuidadoso seguimiento y evaluación del contexto nacional para determinar la pertinencia de las cadenas de valor que reciban apoyo.</p>
<p>El FIDA sigue buscando cofinanciadores (Banco Mundial, Fundación Bill y Melinda Gates, Fondo Verde para el Clima, Fondo para el Medio Ambiente Mundial), lo que podría suponer un riesgo para la puesta en marcha efectiva del proyecto. Deberían obtenerse rápidamente garantías de dicho apoyo financiero.</p>	<p>La Dirección coincide en que es necesario garantizar rápidamente el apoyo de la cofinanciación. En el caso de la cofinanciación del Banco Mundial, en el marco del programa propuesto (Proyecto para Fomentar la Resiliencia de los Medios de Vida en Zonas de Tierras Bajas II), el Banco Mundial aprobará su financiación antes que el FIDA, por lo que se reducirá el riesgo de que se ralentice la puesta en marcha. En otros casos, los programas se diseñarán para ponerse en marcha y alcanzar los resultados con la financiación del FIDA. La cofinanciación se tratará como financiación adicional en caso de producirse retrasos.</p>
<p>Sería útil establecer vínculos con las intervenciones que está llevando a cabo la <i>Agence française de développement</i> (AFD) en el sector agrícola, en particular el proyecto Inter Aide, cuyo objetivo es aumentar la resiliencia de las explotaciones familiares en la región de las Naciones, Nacionalidades y Pueblos del Sur. También podría llevarse a cabo una coordinación específica con el Proyecto de Centros Agrícolas (2021-2025), que aboga por el crecimiento de las pequeñas y medianas empresas agrícolas y un mejor acceso a los servicios financieros.</p>	<p>Se intentarán encontrar sinergias entre la cartera de Etiopía y las intervenciones actuales y futuras de la AFD. El equipo del FIDA en el país organizará una reunión con el equipo de la AFD en Etiopía para buscar posibles áreas de colaboración en los ámbitos del desarrollo y el fortalecimiento de las pequeñas y medianas empresas agrícolas y la capacidad empresarial de las personas jóvenes, aprovechando el Proyecto de Centros Agrícolas.</p>